



La correspondencia debe dirigirse al Director.
Insértese ó nó, no se devuelven los originales y la responsabilidad de los que se publiquen será de sus autores.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre, 2 pías.—Extranjero y Ultramar, 15 pesetas al año.
Número suelto 20 céntimos, atrasado 25 céntimos.
Anuncios á precios convencionales.
Remitidos, de 1 á 5 pesetas línea.

EL FARNENSE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

Defensor de los intereses morales y materiales del Distrito.

SE PUBLICARÁ

A LO MENOS UNA VEZ A LA SEMANA

DIRECTOR:

D. Armengol Dallarés

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Calle Mayor, núm. 31.—Santa Coloma de Farnés

A LA PRENSA

Sin pretensiones de ninguna clase ni siquiera la del aplauso de nuestros lectores, venimos á la vida periodística animados tan sólo por la benevolencia con que, sin duda nos acogerán en su gremio nuestros compañeros de la prensa, sobre todo los de nuestra provincia á quienes, saludamos cordialmente, nó por simple cortesía sino por el cariño que siempre hemos profesado á todos aquellos que, prescindiendo de críticas más ó menos severas, se han impuesto el sacrificio de escribir para el público en las columnas de un periódico. Desde hoy pueden contar con la cooperación de un semanario más en la provincia, que compartirá con todos los demás órganos de la prensa las amarguras que les ocasionen las desdichas de nuestra querida patria, si acaso no cesan las que hoy la afligen, y sentirá con ellos la satisfacción de una regeneración nacional si es que nuestros gobiernos la permiten y nuestro carácter y nuestro sentimiento facilitan la solución de los graves problemas que hechos recientes han planteado en todas las órdenes de la vida nacional.

No queremos ser políticos. Antiguas teorías de gobierno han perdido su virtualidad para hacer feliz con su práctica una nación como la nuestra; teorías nuevas en constante lucha con aquellas, no han podido todavía arraigar lo bastante para que todos crean en su eficacia. En ese

vaivén de encontradas opiniones y en esa lucha de criterios distintos, debemos esperar que otros más competentes que nuestro FARNENSE y acostumbrados á intervenir en la gestión ó dirección de los negocios públicos vayan produciendo la armonía entre teorías y criterios opuestos para lograr mañana la total solución que todos deseamos.

Nosotros, atentos á nuestro objeto, procuraremos aplicar, dentro de nuestra esfera de acción, todos aquellos medios que creamos los más eficaces para facilitar esa regeneración nacional que todos ansiamos. Seremos perseguidores de toda inmoralidad, sea del orden que quiera, y nuestras columnas estarán siempre abiertas para todos aquellos que sean víctimas de algun atropello, venga éste de donde viniere.

Pero, así como seremos inexorables en todo lo que envuelva inmoralidad, también seremos sordos y mudos para todo lo que encierre personalismos.

Ese es, en síntesis, nuestro programa. Moralidad en los pueblos, moralidad en la provincia, moralidad en la nación. Moralidad en la aplicación de las leyes, moralidad en la distribución y exacción de los tributos, moralidad en las costumbres, moralidad en la vida nacional.

¿Cumpliremos nuestra misión? El tiempo se encargará de justificarlo. No nos asustan las críticas ni nos amedrantarán las persecuciones. Fieles á nuestro propósito, seguiremos firmes en nuestro puesto de honor como soldado aguerrido

que muere antes que faltar á su deber militar.

LA REDACCIÓN.

EL FARNENSE

La aparición de nuestro semanario, viene á llenar un vacío que todos notaban en la vida pública y de relación en nuestro distrito. Otros órganos de la prensa han existido hasta hace poco tiempo; pero han desaparecido recientemente por causas que todos conocen.

Sé las dificultades que ofrece sostener una publicación que no vive afiliada á un partido político, ó al menos, tratándose de una capital de distrito donde por lo general, la vida política no se inspira en elevados criterios, que no haga la política de determinadas personalidades; pero esas dificultades nacen más bien del carácter que desde su principio quiera darse al periódico, que de la índole de los trabajos que en él se publiquen.

Afortunadamente el Distrito de Santa Coloma de Farnés se distingue por la moderación en sus costumbres políticas, y lejos de ser el carácter independiente de nuestro semanario obstáculo para su sostenimiento, será garantía segura de la protección que nos dispensarán todos nuestros lectores.

Tenemos tal costumbre de mezclarnos, aun careciendo de competencia, en la dirección de los altos intereses nacionales, que no comprendemos, un periódico diario ó semanal, que no sea de abierta oposi-

ción al Gobierno ó de docil sumisión al partido gobernante. Es verdad que ese defecto de nuestro carácter tiene su justificación en la misma vida nacional. Halagados unos y otros por los programas que han ofrecido al público los jefes de los distintos partidos políticos, nos hemos afiliado á la fracción que hemos creído más afín con nuestra educación ó más en armonía con nuestras aspiraciones, y al ver que muy raras veces se han cumplido en el Gobierno las promesas hechas en la oposición, nos hemos formado cada uno, allá en nuestra imaginación, un ideal de lo que debe ser la política, convirtiéndonos poco á poco en formulistas y acabando por ser en todo superficiales, olvidando principios eternos y reglas insustituibles de buen gobierno. Planteado fué, hace años, el problema político en España, y estamos, al terminar el presente siglo, sin haber adelantado un paso en su solución. Entre tanto, ¡cuántos hombres ilustres se han perdido, sin que sus talentos hayan mejorado nuestra situación! Todavía la administración del Estado está supeditada á la política y un cacique de mayor ó menor cuantía influye en la aplicación de las leyes por qué esta administración se regula. Todavía el gobierno de los pueblos depende del personaje influyente en el partido gobernante, dentro de cada localidad, y cuando un período electoral se avecina, menden las amenazas ó los halagos, ya sea para alcanzar un triunfo momentáneo, ó ya en

justas represalias á lo hecho por el personaje del partido contrario. ¿Y cuál es el resultado final? Perpetuar en nosotros ese carácter formulista, ese sentido y criterio superficiales, que haciéndonos olvidar los principios eternos y reglas insustituibles á que hemos aludido, nos convierten en *politiquillos* perpetuos, materia perfectamente explotable por toda clase de caciques.

Nó; no debemos ser así. Debemos reformar nuestras costumbres políticas y procurar nuestra regeneración. España necesita hombres de buena voluntad, y tales deben ser, no solo los que nos gobiernan, sino tambien todos nosotros.

L. LASARDE.

¿Dónde vamos á parar?

Cuando nuestros suscriptores lean el presente número, primero de nuestro semanario, probablemente se habrán cerrado ya las Cortes. Durante los pocos días que habrán estado abiertas, se ha hablado de todo, y cuantos oradores han usado de la palabra, se sentirán satisfechos de su energía en el ataque ó de su firmeza en la defensa de los actos del Gobierno. Y entre tanto el país ha leído con indiferencia los extractos de las sesiones y no ha experimentado, ni siquiera curiosidad, para conocer lo dicho por Diputados y Senadores en las sesiones secretas.

Ni las frases duras del Conde de las Almenas, ni la catilinaria del Sr. Canalejas, ni las réplicas de los generales Weyler, Daban y Primo de Rivera, ni el manifiesto de las minorías despues de su retirada del Parlamento, ni el otro manifiesto del general Polavieja, han logrado conmover la opinión y entusiasmar los abatidos ánimos de la inmensa mayoría de los españoles. ¿Es esto síntoma de decadencia? Es esto prueba de la indiferencia por las desgracias de la patria?

Hace dos meses nos amenazaban con un próximo levantamiento carlista. A ese infundado miedo fué debido la concentración de la Guardia Civil en la frontera y á esa alarma obedecieron los paseos militares que durante el verano se han hecho en todas las Capitanías generales.

Mas tarde algo se dijo sobre movimiento republicano y hasta se dió la noticia de la aparición de una partida armada, hasta hoy no bien definido el carácter político que tuviera. Y la opinión sin alarmarse, y la inmensa mayoría de los españoles leyendo con frialdad todas las

noticias referentes á semejantes algaradas.

Pero al lado de todo esto, aumento en los tributos, recargos en las contribuciones, impuestos de guerra, pérdida de las colonias, nuestros mercados disminuidos, nuestros géneros sin salida, nuestras fábricas amenazando despachar obreros, nuestro comercio en crisis, los cambios con el extranjero á una altura que ha rebasado los pronósticos más pesimistas, nuestro tesoro agotado, nuestra agricultura destruida por falta de brazos que el peso de las armas han debilitado y nuestra población mermada por los rigores de un clima ingrato y por las balas de infames y traidores enemigos, que profanando la sagrada idea de humanidad alentaron á nãñigos y tagalos contra la nación que los sacó de la barbárie y los redimió de la más ominosa esclavitud.

La inteligencia se ofusca y la razón se oscurece al contemplar tan negro cuadro de desgracias llovidas sobre España en tan poco tiempo. ¿Cómo salir de situación tan crítica? ¿Cómo sobrellevar tantas desventuras? ¿Quién habla de regeneración á un pueblo que no le queda ya ni la idea de la grandeza pasada, ni la esperanza de sus glorias para lo porvenir?

¿Quién es el hombre que, como ha acontecido siempre en momentos supremos, represente el verdadero espíritu de la nación, que sea el verbo de lo que siente y quiere la opinión unánime? Tampoco se vé por ninguna parte. Todos participan del mismo desaliento, y por más que zurzan programas de gobierno, solo se vé en ellos esas generalidades que todos saben de memoria; pero que nadie se atreve á puntualizar. Todos hablan de inmoralidad, todos hablan de descentralización, todos hablan de imprevisiones, todos pretenden exigir responsabilidades; pero es lo cierto que nadie se atreve á lanzar acusaciones concretas y á proponer el verdadero camino para inspirar confianza á la opinión pública, harto cansada de oír huecas promesas ó inútiles geremiadas.

Entre tanto, y con el mismo silencio que se acerca la muerte, se aproxima el hambre con todas sus temibles consecuencias. ¿Qué hará el obrero sin pan y sin trabajo? ¿Qué hará el padre cuando sus tiernos hijos, extenuados por la miseria y anémicos por faltarles el más preciso sustento, le pidan con voz apenas perceptible un pedazo de pan que su padre no ha podido encontrar entre tantos séres como le rodean? ¿Qué hará el obrero que por no tener trabajo no ha podido reunir, aún á costa de indecibles privaciones, la módica cantidad de *seis pesetas* para pagar el alquiler de la inmundada habitación donde vive ha-

cinado con toda su familia y el despiadado propietario le despida de aquella *pocilga* que él con orgullo llama casa? El obrero sin trabajo, sin pan, sin hogar, sin poder resguardarse de las inclemencias del tiempo; el obrero en la calle, ¿qué hará?

Piensen en ello los políticos, civiles ó militares, que les dé por hacer programas de gobierno ó manifiestos para el público; mediten y estudien detenidamente los medios que deben emplearse con urgencia para resolver prácticamente la situación espantosa del presente; acudan pronto á aplicar el remedio que todos demandan, pues de lo contrario ¿dónde vamos á parar?

L. LASARDE.

LA ENSEÑANZA

Inspirándose en el objeto que se propone EL FARNENSE era un deber de justicia hablar en su primer número de una instancia altamente benéfica que existe en esta villa, tan útil como olvidada de la mayoría de sus vecinos. Me refero á la *Escuela dominical* que para la enseñanza gratuita, sostiene algunas señoritas bajo la dirección del señor Cura Domero Rdo. D. José Abella.

Comprendiendo la imposibilidad en que se encuentran algunas niñas de poder asistir á la escuela diariamente, se fundó hace algun tiempo una *Escuela dominical* en donde reciben instrucción varias niñas, tomándose el trabajo de enseñarlas á leer, escribir, cuentas y doctrina crirtiana, algunas señoritas de esta villa. ¡Qué hermoso ejemplo de humildad y caridad cristianas! *Sinite parvulos venire ad me*: dejad que los niños vengan á mí, decía el Maestro de la humildad y de la caridad, y los niños iban á El y les enseñaba.

Así dicen las sostenedoras de la *Escuela dominical*. Dejad que las niñas vengan á mí, y las niñas van las tardes de los días festivos á la escuela y allí aprenden y se educan. Allí se les enseña á ser hijas obedientes, sumisas y respetuosas para con sus padres y superiores, allí se les enseña á ser buenas para la familia y un día útiles á la sociedad; allí se les enseña esa educación que tiene su raíz en el sentimiento, por medio de la dulzura en las advertencias y humildad en las correcciones; allí se van formando esas niñas que más tarde bendecirán la *Escuela dominical* y sus sostenedoras porque sabiendo leer y escribir no necesitarán confiar los secretos de familia á nadie, evitándose con ello infinitos disgustos que un intermediario indiscreto ó mal intencionado ha producido con demasiada frecuencia en

las casas en las que el hombre y la mujer carecen de instrucción. Allí en sublime magisterio se enseña prácticamente que no existe para la educación y la enseñanza diferencia de clases ni de posición ni de fortuna. Dios bendiga vuestra obra y vuestro ejemplo aumente el número de sostenedoras de tan utilísima enseñanza. Así se logra, paso á paso, la regeneración de un pueblo. La enseñanza es uno de los primeros elementos de civilización y en la conciencia de todos está que una de las causas del relativo atraso en que vivimos, es la falta de enseñanza, la falta de instrucción. La *Escuela dominical* cumple una de las misiones más grandes del hombre y merece por ella que todos cuantos deseamos el bien de nuestros semejantes, le prestemos incondicional apoyo, contribuyendo á dar vida á esa institución nunca bastante atendida.

Ya que las señoritas se toman la molestia y el trabajo, que molestia y trabajo es el dedicarse á la enseñanza gratuita, de pasar la mayor parte de la tarde de los días festivos en las escuelas, renunciando gustosas á las diversiones que su edad y condiciones requieren ¿porqué á su imitación y ejemplo no podrían los hombres hacer otro tanto? No basta que se vea con gusto lo bueno, es preciso imitarlo, seguirlo y cumplir, cada uno dentro de nuestra esfera, con el fin social que todos juntos debemos llenar.

A. DRELLAS.

Se nos dice que dentro poco vá á constituirse en esta villa una sociedad con el nombre de *Círculo Columbense*, que tendrá por objeto el lícito recreo de los sócios proporcionando á los mismos, bailes, funciones dramáticas, lectura de periódicos, conciertos, veladas literarias y toda suerte de pasatiempos y distracciones.

Verdaderamente es conveniente y útil una sociedad de esta naturaleza, donde puedan reunirse las numerosas familias de esta localidad, que se han visto, hasta ahora, precisadas á no moverse de sus respectivas casas, por no existir un local adecuado, donde, en fraternal reunión y con diversiones honestas y agradables, pueda darse el natural esparcimiento al ánimo agobiado por las duras exigencias del trabajo cotidiano.

Grande extrañeza nos causaba que una villa de la categoría é importancia de Santa Coloma de Farnés, cabeza del partido judicial de su nombre, población de más de cinco mil habitantes, con innumerables y valiosos elementos debidos á su notoria riqueza agrícola é industrial, no contara, no ya con ateneos y teatros en los que se cultiva-

ran las ciencias y las artes en todas sus manifestaciones, sino con un *mal casino*, centro de reunión y recreo de sus numerosos habitantes. Era de absoluta, de imprescindible necesidad, sacar á esta población de ese *quietismo* permanente en que yacía sumida, donde la vida social ha permanecido paralizada durante tantos años, sin dar señales de tál más que en aquellas relaciones indispensables á la vida física, hasta el extremo de verse estas reducidas á las puramente de familia, practicándose apenas las más rudimentarias de vecindad y relegadas por completo al olvido las de la verdadera amistad tan necesarias entre los habitantes de una misma población, que todos se cobijan bajo un mismo cielo, cuyos intereses son comunes y cuya reunión forma una sola persona social, el municipio.

Así lo han comprendido varios distinguidos jóvenes de esta localidad y entusiastas de la unión y del progreso, bien entendido, han tomado sobre sí la tarea de organizar una sociedad, meramente recreativa, como hemos dicho, que ha de ser la base de la fraternidad entre los hijos y habitantes de esta culta población.

Nosotros que aplaudimos siempre todo lo que tiende á hacer desaparecer antagonismos y rivalidades y fomentaremos de continuo con todas nuestras fuerzas la unión, el compañerismo y la sincera amistad, pues estamos firmemente convencidos de que estos son la base del bienestar y de la tranquilidad social, felicitamos cordialmente á la Comisión organizadora del *Círculo Columbense* por sus trabajos y al digno y simpático propietario de la casa que este ocupará, D. Juan Bofill y Galtés, que con miras altamente nobles y prescindiendo de mezquinos intereses, habrá dotado á esta población de un elegante edificio y contribuido á que sea un hecho la aspiración constante á una necesidad de todos reconocida.

NOTICIAS

Según se nos ha dicho, parece que entre cuatro jóvenes muy conocidos de esta villa existe gran disgusto producido por un hecho que, á ser cierto, puede dar lugar á serias complicaciones. Procuraremos enterarnos de lo que haya de verdad en el asunto, y si resulta tal como nos lo han dicho, bien merecerá el autor de tamaño abuso una dura lección para que no se atreva jamás á jugar con personas de carácter ni á abusar de lo que ha de ser tenido en mucha estima y respeto.

Desde el treinta y uno del próximo pasado Agosto nos vemos pri-

vados de la agradable compañía de nuestro particular amigo el simpático joven D. Joaquín Barril y Fuster que en dicho día salió para Barcelona á tomar posesión del cargo de Oficial en las oficinas de aquel Ayuntamiento. Felicitámosle por su nombramiento y sentimos vivamente su cambio de domicilio que nos privará de su amena conversación y agradable trato.

¿No sería conveniente que el señor Cabo de los somatenes de este término municipal dispusiese que la fuerza á sus órdenes ejerciera una constante y rígida vigilancia para evitar los hurtos que todos los años se cometen en este tiempo en que está próxima la recolección de la uva, máxime careciendo este puesto de fuerza de la Guardia Civil por efecto de la concentración de la misma?

Llamamos la atención de quien corresponda sobre el estado de salubridad de la villa de Lloret de Mar.

Según noticias que tenemos por fidedignas, hace más de un año que existe la difteria con carácter epidémico. Inútiles han sido hasta ahora las *reclamaciones* que varios vecinos de la citada villa han hecho al Sr. Alcalde, y *las reclamaciones* á los señores médicos. Estos se excusan con el Ayuntamiento, y la Corporación municipal se encoge de hombros endosando á los facultativos las quejas del vecindario. Es lo cierto que la enfermedad continúa haciendo estragos en la gente menuda y los encargados de velar por el cumplimiento de las leyes, permiten sin protesta que se falte á los preceptos de Sanidad.

Por hoy no somos más explícitos, porque esperamos que se tomarán algunas medidas encaminadas á disminuir los estragos que hasta ahora ha ocasionado en Lloret de mar tan mortífera enfermedad.

Pocas han sido las personas que han visitado durante la presente temporada el establecimiento balneario de nuestra villa. Es sensible que produciendo sus aguas efectos tan maravillosos, no sea más concurrido, sobre todo después de las rapidísimas curas que su aplicación produjo el verano pasado en varios soldados que la Cruz Roja mandó á dicho balneario con gravísimas heridas recibidas en las campañas de Cuba y Filipinas.

Ignoramos las causas de semejante olvido, pues nos consta que sus actuales propietarios no perdonan medios de proporcionar todas las comodidades que pueden encon-

trarse en los grandes establecimientos de su género. Otro día nos ocuparemos más extensamente del asunto.

A fin de no tener que denunciar algunos abusos que con frecuencia se notan en esta villa, excitamos el celo de la Junta de Sanidad para que se enteren de lo que *pasa* por las calles á ciertas horas del día.

En vista de la angustiada situación de ánimo en que viven las familias que tienen algunos de sus individuos en el ejército de Ultramar, hemos procurado ponernos en relación directa con los centros oficiales para poder facilitar noticias exactas de los repatriados, hijos de nuestro distrito que lleguen á algún puerto de España y llevar el consuelo al seno de sus familias.

Nuestro querido amigo el joven abogado D. Francisco Catalá ha salido para Barcelona con objeto de restablecerse de la parálisis facial que un enfriamiento le ocasionó hace algunos días. Deseamos su pronto regreso y su completo restablecimiento.

Con objeto de pasar algunos días entre su familia y descansar de su constante trabajo, ha llegado nuestro particular amigo D. Narciso Barrera, conocido fabricante é inteligente industrial. Sea bien venido y prolongue cuanto pueda su estancia entre nosotros.

Está próximo á terminarse el bordado del estandarte con destino á los somatenes de esta localidad, que tienen á su cargo las inteligentes y laboriosas monjas del Sagrado Corazón de María de residencia en esta villa.

Dicho trabajo, que hemos tenido ocasión de examinar detenidamente, acredita una vez más á estas buenas Religiosas de poseer extremada paciencia y notable habilidad. Es objeto asimismo de merecidos elogios el dibujo del escudo que campea en el centro de tal estandarte debido al notable lapiz de nuestro compañero y amigo D. José Vilallonga.

A causa del malestar que reina en todas las clases sociales de España en general, producido por los desastres recientemente sufridos por esta heroica y resignada nación, aumentado considerablemen-

te por los efectos deplorables de la sequía que ha inutilizado en esta comarca los esfuerzos de los agricultores, parece que este año no revestirá la fiesta mayor de esta villa el esplendor que ostentaba en años anteriores. Apesar de ello tenemos noticia de que serán dos los entoldados que se levantarán durante los tres días de aquella, uno en la plaza ferial y otro en la que hay frente á la *Casa Nova*. Háse encargado el primero al conocido adornista de Gerona D. José Costa, quien dada su competencia no dudamos quedará airoso en su cometido. Estará encargado de la ejecución del programa de conciertos y bailes la conocida y acreditada orquesta de esta villa *La Farnense* aumentada con varios profesores de Barcelona. Confiamos que esta población se verá concurrida extraordinariamente, pues según noticias, son varias las familias que esperan de un día á otro la llegada de amigos y parientes, y tienen las fondas pedidas ya varias habitaciones para los días 24, 25 y 26 en que tiene lugar dicha fiesta mayor.

Nuestro distinguido amigo don Salvador Planas y Puig contrajo matrimonio el miércoles 7 de los corrientes en la Iglesia del Mercado de Gerona con la bella y virtuosa señorita D.^a Magdalena Riera, habiendo salido la enamorada pareja en el tren correo de la misma tarde para Barcelona, desde donde se proponen emprender el tradicional *viaje de novios*, durante el cual visitarán las principales poblaciones de España. Deseamos á los recién casados toda suerte de felicidades y una eterna luna de miel.

El inspirado maestro compositor, nuestro estimado paisano D. Eduardo Frigola y su simpática prima la Srta. D.^a Teresita Torrent, hanse unido en eterno enlace. Mientras esperamos la ocasión de felicitarles personalmente, desde las columnas de este periódico enviamos nuestra más cordial enhorabuena á nuestro buen amigo el Sr. Frigola y á su distinguida esposa.

Se estan ultimando los trabajos de la fábrica que la razón social Sres. Clerch y Nicolau levantan á orillas del caudaloso río del pueblo de Osor.

Deseamos al ilustrado y digno Registrador de la Propiedad del Partido D. Leopoldo Verdagner, pronta y completa curación de las heridas que le ocasionó la caída que

sufrió días pasados á consecuencia de un síncope.



Hanse despedido de nosotros partiendo para Barcelona, nuestros queridos amigos D. Joaquin de Font y su apreciable familia, quienes han pasado el verano en esta pintoresca y agradable villa.



A personas que se creen bien informadas hemos oido asegurar que en plazo no lejano se realizará el matrimonio del joven A. A. y A. con la bellísima D. C. y R. Como, al parecer, no se ha hecho todavía público el proyectado enlace, nos abstenemos de publicar sus respectivos nombres, haciéndolo solo de las iniciales que á ellos corresponden.

Nosotros, por nuestra parte, celebráramos que se confirmase la noticia.



El domingo á las diez de la noche entregó su alma á Dios D. José Llinás y Victori, quien había desempeñado durante muchos años y con aplauso de sus superiores y convecinos el cargo de oficial primero en la secretaría de nuestro Ayuntamiento. Sentimos la pérdida de tan honrado y laborioso funcio-

nario y acompañamos á su desconsolada familia en el dolor que les ha ocasionado tan sensible pérdida.



Es general el clamoreo de nuestros vecinos contra los panaderos quienes aumentaron el precio del pan cuando el trigo subió de precio, y hoy, apesar de haberse bajado el trigo más de diez y doce pesetas, según las clases, por cuartera, el pan sigue *sosteniéndose* á peseta por cada cinco libras y tres onzas. ¿No hay medio de hacer que el pan sea barato cuando lo sea el trigo, así como sube, cuando el trigo aumenta su precio?



Sentimos no disponer de tiempo para ocuparnos con el detenimiento que merece de la gran fábrica de tonelería que hace pocos meses viene funcionando en nuestra villa. Su propietario es el acaudalado vecino D. Joaquin Iglesias, quien no perdona medios para proporcionar trabajo á la clase obrera y acudir á todas las necesidades del vecindario. ¡Ojalá que sus deseos se vean cumplidos del todo y que su ejemplo sea seguido por otros que algo podrían hacer en favor de la clase obrera.



Dentro pocos días se verificarán grandes reformas en la fonda de D. Luis Gironés (a) Bou, cuyos dueños cuentan con numerosa clientela debido al exquisito trato y esmerado servicio que dan á los que frecuentan su antigua y acreditada casa.



En el número próximo daremos noticias de los diferentes pueblos de nuestro distrito para lo cual hemos nombrado corresponsales en todas las poblaciones de importancia; pero además publicaremos, bajo la responsabilidad de los firmantes, todas aquellas correspondencias que cualquiera suscriptor tenga á bien dirigirnos, siempre que la índole del periódico nos permita su publicación, debiendo tener presente que no aceptamos controversias ni escritos que envuelvan cuestiones personales.

PRECIOS DE NUESTRO MERCADO

Día 12 Septiembre de 1898

	PRECIOS EN PESETAS	
	Máxim.	Mínim.
Trigo, cuart. ^a de 80 litros	20'	19'
Cebada, idem.	9'	8'
Avena, idem.	10'	9'

Maíz, idem.	14'	13'
Judías, idem.	28'	27'
Habas, idem.	15'	14'
Garbanzos, idem.	30'	28'
Paja, quintal métrico	6'	5'
Vinos tintos, hectólitro	28'	27'

AGUARDIENTES ANISADOS

De 10 grados, hectólitro	55'	50'
De 12 idem. idem.	80'	60'
De 14 idem. idem.	100'	90'
Aceite, idem.	98'	96'
Avellana, cuartera	32'	29'
Ternerías, 10 k. peso vivo	13'	12'
Ganado lanar, idem.	16'	15'

GANADO DE CERDA

Lactancia, por cabeza	8'	7'
De medio año, idem.	40'	30'
De un año, idem.	100'	90'

SANTORAL DE LA SEMANA

Domingo 18.—Stos. Tomás de Villanueva obispo y Ferreol mártir.
 Lunes 19.—S. Genaro y compañeros mártires.
 Martes 20.—S. Eustaquio y compañeros mártires.
 Miércoles 21.—S. Mateo apóstol y evangelista.
 Jueves 22.—S. Mauricio y compañeros mártires. (Patron de Manresa).
 Viernes 23.—Stas. Tecla virgen y mártir y Poligena.
 Sábado 24.—Ntra. Sra. de las Mercedes y el Beato Dalmacio Moner. (Fiesta mayor de Santa Coloma de Farnés).

Gerona: Imp. de T. Carreras, frente al Seminario

IMPORTANTE

En la redacción de este periódico se admiten anuncios, reclamos y esquelas mortuorias á precios convencionales hasta el jueves á las 11 de la mañana, para el número del domingo siguiente.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

LA UNION AGRÍCOLA Y PECUARIA

SOCIEDAD DE SEGUROS MÚTUOS SOBRE LA VIDA

Contra incendios, contra el pedrisco ó granizo y contra la muerte é inutilidad del ganado

DOMICILIO SOCIAL, PLAZA DEL PROGRESO, 14, PRINCIPAL — MADRID

Para más detalles, dirigirse á la Dirección de la Sociedad ó á su representante D. ARMENGOL DALLARÉS. — Santa Coloma de Farnés